

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

# LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50  
Provincia, trimestre 4'00  
Número del día de entrega  
Anuncios a precio módico, con extensión de circulación por insertarse en las ediciones que el interesado mere se reparten gratis.

## Por TELEGRAMA

Madrid 18, 11'15 n.

### Las huelgas se agravan

#### En Madrid Manifiesto. Acuerdo grave — Buenas impresiones. — Simpatía al Rey. — El Secretario de la Unión general de trabajadores. — Lo que este dice. — La huelga general. — Periódico denunciado. — Canalejas en Palacio.

El Comité de la Unión general de trabajadores de España, ha publicado una convocatoria en vista de la situación de las huelgas y de la conducta del Gobierno, impidiendo el ejercicio de las libertades públicas.

Se reunirá esta noche para determinar la marcha que deben seguir los que pertenecen a este organismo.

Las impresiones que se tenían a última hora en el Ministerio de la Gobernación, eran más optimistas.

En la Mayordomía de Palacio, se han solicitado numerosas audiencias para testimoniar a S. M. el Rey su adhesión.

El Monarca no las ha concedido por la proximidad de su viaje.

El jefe superior de la policía llamó al secretario de la Unión general de los trabajadores de España, para exigirle que le anticipara los acuerdos que adoptarían esta noche.

Dicho señor, que se llama Barrio, dijo que los desconocía, pero que aun sabiéndolos, los reservaría.

Hablando con los periodistas el citado secretario, dijo que cree hay opinión favorable para acordar la huelga general.

Ha sido denunciado *El Radical*. El Sr. Canalejas, a última hora, estuvo en Palacio y dijo a los periodistas que conocía todo el complot y que tenía medios para impedirlo.

### En Sevilla

#### Normalidad. Empieza el paro Huelga general. Tranvía apedreado. Una carga. Todo tranquilo. Precauciones.

Comunican de la capital de Andalucía importantes noticias, relacionadas con la huelga, que se ha extendido a dicha población.

El día comenzó tranquilo y normal, hallándose abiertos los comercios y trabajándose en todas las industrias.

La huelga inició en la fábrica de tapones de corcho, cuyos obreros abandonaron el trabajo a las nueve y media.

Después, una comisión de obreros visitaba las obras, asociándose todas ellas al paro, sin violencia alguna y presentando la huelga caracteres pacíficos.

Los obreros del puerto, de la Corta de Tablada y de la Fábrica de Tabacos, todos se asociaron al paro.

En la Ronda de Capuchinos fue apedreado un tranvía eléctrico, que todavía a esa hora circulaba y en la

Puerta de Osario también sufrió igual suerte un modesto establecimiento.

Los guardias de seguridad se vieron obligados a dar una carga.

El gobernador civil ha manifestado que se halla dispuesto a proteger el trabajo si alguien lo pidiera.

Si continuara el movimiento huelguista, adoptaría resoluciones enarminadas a la represión.

Se ha reconcentrado fuerza de la guardia civil, distribuyéndose en los puntos estratégicos.

La guardia de seguridad con tercerolas custodia las fábricas.

En la de tabacos hay un retén de catorce guardias y un corneta, al mando de un teniente.

Circulan grupos de obreros en actitud pacífica.

Los establecimientos permanecen abiertos.

### En Valencia

Graves caracteres. Gritos  
subversivos. — El estado de  
sitio. — El teléfono cortado.

— Intento de barricadas. —  
Ocupación militar. — La circu-  
lación. — Grupos disueltos.

Un herido. — Destrozos de  
los huelguistas. — Servicio  
de vigilancia. — Trenes de-  
tenidos. Sin prensa. — Coac-  
ciones y detenciones. — In-  
tento de fuego. — Grave co-  
lisión.

De Valencia comunican noticias oficiales que surgieron grupos armados dando vivas a la república y otros gritos contra el régimen.

En vista de que el movimiento era revolucionario, reunióse la Junta de autoridades declarando el estado de guerra.

Ha sido cortado el teléfono que une a Valencia con los pueblos.

Dos mil revolucionarios se disponían a levantar barricadas, pero desistieron de sus propósitos ante la presencia de las tropas.

El comercio valenciano se negó al cierre de sus establecimientos.

Las fuerzas del Ejército tienen ocupados los puntos estratégicos de la ciudad.

Ha comenzado a circular la gente por las calles.

En la plaza de la Constitución, un número de grupos se presentó pidiendo la libertad de los detenidos.

La benemerita disparó al aire disueltos, armas no se retiraron.

En su huida, los manifestantes arrojaron un niño, que resultó herido.

En varias líneas férreas están levantados los rieles.

En la línea de Valencia a Cullera, 2.000 huelguistas han levantado barricadas.

En el gauge del río hay muchos postes derribados.

Un grupo ha cortado la línea telefónica con Alarcón.

La caballería ha salido para vigilar los hilos.

Están detenidos cuatro trenes. No se publican los periódicos y se teme que no salgan mañana.

Los obreros de una fábrica intentaron prenderle fuego.

Los elementos revolucionarios han hecho frente a la fuerza pública, produciéndose una grave colisión.

Cambiáronse muchos disparos.

En Zaragoza.

Desórdenes. Muertos y heridos. — El nombre de un muerto. Detalles de los desórdenes. — Combate en las calles. — Jornada sangrienta. — Detenciones. — Trabajos judiciales. — A lo que obedecía el movimiento. — Patrullas. — Felicitaciones.

En los sucesos promovidos anoche con motivo de la huelga resultaron heridos un cabo de la guardia civil y cinco individuos más.

También resultaron muertos consecuentes de los disparos que hizo la benemerita, dos sujetos de ideas avanzadas.

El cabo de la benemerita muerto en Zaragoza llamábase Eliseo Ortega.

Era natural del Puerto de Santa María.

Se tienen nuevos detalles de movimiento habido en las cercanías del Coso.

Los revoltosos hicieron frente a la benemerita, cambiándose muchas descargas.

El cabo Eliseo Ortega resultó herido gravemente en un muslo.

Después ha muerto.

En la calle del Perro se encontró muerto a presidente de la Sociedad de jornaleros.

Las camillas de la Cruz Roja recogieron a infinidad de heridos.

En la Casa de Socorro falleció Valero Salas.

Tenía el cabo balazos.

El cabo Ortega, conducido al hospital, falleció allí.

Hay dos heridos que están moribundos.

Muchos también hay leves, que marcharon a curarse en sus domicilios.

Está ordenada la detención de los oradores del miting de ayer.

Hoy reina tranquilidad.

El juzgado especial realiza gran cantidad de trabajos.

Han sido detenidos Teresa Clara y otros agitadores.

Algunos han sido detenidos en Barcelona.

El movimiento respondió a órdenes de Barcelona.

La caballería patrulla por las calles.

El Arzobispo, muchos generales y otras autoridades felicitaron al gobernador civil.

### En Barcelona

Registros. Detenciones. — Tran-  
vias preparados. — El Capitán  
general. — Los tranvías.

Las primeras noticias del día en Barcelona acusan tranquilidad.

Se han verificado numerosos registros domiciliarios, practicándose importantes detenciones.

Están adoptadas precauciones extremas, encontrándose acuarteladas las tropas y preparadas para salir a la calle.

Más tarde se han hecho dos nuevas detenciones.

Se les ha encontrado a los presos cartas comprometedoras, armas, libros anarquistas y un retrato de Ferrer.

El Capitán general ha pasado a caballo entre los obreros, saludando le estos y siendo aclamado.

Los tranvías circulan a como a la vez.

### En Bilbao

Muestra de respeto. — En vista de arreglo. — Detenciones. — Coacciones. — Varias noticias.

En Bilbao, el Capitán general recorrió la ría, siendo objeto de manifestaciones de respeto.

La huelga tiende a arreglarse, restando tranquilidad.

Hay detenido un sujeto llamado Pedro Zapata, que organizaba manifestaciones.

Se han registrado posesiones y atroncos, realizados por los huelguistas carreteros.

Están cerrados los muelles y los altos hornos.

Se cree que mañana se publicarán todos los periódicos.

En Baracaldo se han repartido quinientos panes entre los huelguistas.

Circulan los vehículos dedicados a transportes.

Los comercios están abiertos.

Se ha reanidado el servicio de trenes a portugete.

Han sido detenidos tres obreros.

Se ha ordenado la clausura de los Centros sindicalistas y socialistas.

Los conciertos y la reensena de memoria se han suspendido.

Han llegado a España fuerzas de la tropa.

Un destacamento de regimiento de Saboya ha marchado inmediatamente a Somorrostro.

Los huelguistas se dedican a buscar los corrales de las haciendas para procurarse alimentos.

En presencia de la tropa se ha pagado a los mineros sus jornales de la primera quincena de este mes.

Se comenta que entre los huelguistas figuran varios extranjeros.

Los parroquianos de los cafés hacen campaña para no dar propina a los camareros cuando realizan sus trabajos.

La dirección de los tranvías ha publicado un anuncio para que pasen a recoger sus fianzas los empleados que no se han presentado a trabajar.

Se han encarecido los artículos de primera necesidad.

En Gallarta se vendió el pan a 12 céntimos el kilo.

Madrid 19, 2'30 n.

Graves sucesos en Cullera. Muertos y heridos.

### La huelga de los obreros del puerto

Los obreros del puerto presentaron ayer en el trabajo de las obras. Una comisión de ellos expuso al capitán D. Rosendo Villaplana, que los obreros habían acordado trabajar ocho horas diarias y percibir 2 pesetas 50 céntimos de jornal.

El Sr. Villaplana manifestó que se lo expondría al ingeniero Sr. Conesa.

A las once volvió dicha comisión entregando al capitán escrita dicha proposición.

El Sr. Conesa ya había conferenciado con el Sr. Villaplana, y le había manifestado que no podía aceptar dicha proposición.

Esta contestación le fue transmitida a las once a los obreros.

Después la comisión visitó al señor Gobernador civil.

Expresóse éste que su intervención en el asunto solo se limitaba a transmitir al señor ingeniero los deseos de los obreros.

También dijo que estaba en el deber de garantizar la acción de aquellos que quisieran trabajar.

La autoridad gubernativa hizo saber a los obreros el perjuicio que podría resultarles si el contratista rescinde el contrato, a más del que sufriría Cádiz dado que las obras han de terminarse lo más pronto posible para urbanizar aquel lugar y que esté terminado para la fecha en que se celebren los festejos del Centenario.

Según tenemos entendido, el contratista no encuentra medios de solucionar el conflicto rescindiendo el contrato.

Por la noche se reunieron en la Sociedad de Albañiles los obreros en huelga. Asistió un delegado del señor Gobernador civil.

El presidente señor Lahesa hizo uso de la palabra, así como otros obreros.

Después de deliberar largo rato, se acordó proceder a una votación para ver quienes eran los que estaban conformes con que continuase la huelga.

El resultado del escrutinio fué 122 votos por que continuase la huelga, uno por que no y una papeleta en blanco.

En vista del resultado de la votación, se acordó que los obreros concurrieran hoy, a la hora de costumbre al trabajo, y entregaran al señor Ingeniero un escrito con los acuerdos adoptados, y celebrar a su vez reunión en el mismo local esta noche a las ocho.

### INFORMACION LOCAL

#### Navegación

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica. El *Monserat*, llegó el sábado 16 a Huelva. El *C. López*, salió el domingo 17 de Lisboa para Santander. El *Alfonso XIII*, llegó el domingo 17 a Santander. El *Manuel Calvo*, llegó el domingo 17 a Las Palmas. El *Alcántara*, salió el sábado 16 de Ilo Ilo para Manila.

**Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Cádiz.**—El martes 17 de Octubre, y días siguientes necesarios a las tres de la tarde, se venderán en pública subasta, los efectos ya vendidos y correspondientes a los meses, y con los números que a continuación se expresan:

Sección de alhajas.—Mes de Agosto de 1910.  
Central: Desde 95.125 al 96.994.  
Sucursal núm. 1: Desde 12.762 al 13.230.  
Sucursal núm. 2: Desde 5.736 al 6.184.  
Sección de ropas.—Mes de Enero de 1911.  
Sección A: Desde 15.164 al 16.570.  
Sección B: Desde 49.045 al 51.183.  
Sucursal núm. 1: Desde 79.177 al 81.907.  
Sucursal núm. 2: Desde 88.830 al 93.046.  
Se previenen a los empeñantes de ropas

alhajas, que para dar cumplimiento exacto a los artículos 54 y 71 del reglamento, solo se autorizará el desempeño y renovación de los lotes anunciados, hasta el lunes 16, víspera de la subasta y transcurrida esta fecha, se entenderá que los interesados han desistido de efectuarlo.

Cádiz a 19 de Septiembre de 1911.—El Presidente, *José Gay*.

### De Puerto Real

Se nota alguna animación para la próxima campaña electoral.

Según nos dicen, los elementos monárquicos lucharán juntos, mientras los amigos del señor Paul, quedo harán solos o en unión de los republicanos, como lo han hecho en pasadas elecciones.

### Petición justa

Nos ruegan intereseamos al señor Alcalde de la conveniencia de que el servicio de expedición de cédulas personales, se amplíe a una o dos horas de la noche, con objeto de que la gran mayoría de los vecinos que han de adquirirlas y muy especialmente los obreros, puedan hacerlo con relativa comodidad y sin tener que abandonar sus ocupaciones, con quebranto en su interés, que hace aún más onerosa la tributación a que por tal concepto están obligados.

Aspiración que estimamos muy razonable y equitativa, porque obviando los males que se indican, han de reforzarse los ingresos del erario municipal, pues no son pocos los que dejan de obtener las cédulas por falta de facilidades para su adquisición.

Por ello creemos ha de ser atendida por el señor Alcalde, captándose así no pocas simpatías.

### Junta

Ayer tarde se reunió en el Gobierno civil la Junta provincial de Sanidad.

Tratóse sobre el asunto de las aguas.

### En bien de la higiene

Se nos dice que en la casa número 13, calle Mirador, en poco tiempo han fallecido tres individuos de tuberculosis pulmonar, y que las habitaciones en donde ocurrieron las defunciones no han sido aún desinfectadas, como es lógico, seguramente porque de ello no habrá tenido conocimiento la autoridad correspondiente.

Pero no es solo esto, sino que una de las citadas habitaciones al día siguiente de salir el cadáver, fué ocupada por otra familia. Creemos que se procurará poner enmienda para que no se repitan estos hechos.

### A Melilla

Los individuos del batallón Cazadores de Ciudad Rodrigo, Manuel Perasmo Ramos, Antonio Hedrera Silva y Nicolás Martín Ortega, deberán incorporarse a filas inmediatamente en Melilla, con cuyo objeto se presentarán al señor Comisario de guerra en esta plaza, a fin de ser pasaportados.

### Contingente

Por cuenta de su contingente provincial ingresaron los Ayuntamientos de Algodanales y Retas en la caja de la Diputación.

### Trasatlántico

A última hora de la tarde entró en nuestro puerto el hermoso trasatlántico *Leon XIII*, procedente de Buenos Aires y España.

A las ocho de la noche desembarcó el numeroso pasaje que conducía.

### Cultos

El 27 del corriente, día en que se celebra el dichoso tránsito de San Vicente de Paul, tributarán las hijas de la Caridad solenne función en San Juan de Dios, y en la iglesia del Hospital Mora.

En ambas habrá sermón. En cumplimiento de una fundación piadosa hubo anteayer en la iglesia de San Juan de Dios función solenne a los Dolores Gloriosos de la Virgen.

Cantó la misa el capellán de la iglesia señor Sánchez Cañamaque, asistido de los ministros Sres. Ruiz Pimentel y Rivas.

El mismo día, celebrante pronunció oportuna plática alusiva a la fiesta del día.

En el coro el Sr. Olivera cantó al órgano pulsado por D. Gonzalo Noa una misa de Eslava del género figurado y credo romano, y a la elevación, una motete al Sacramento.

La iglesia rebosante de fieles, entre ellos las niñas que reciben educación en el Asilo de la calle de San Juan de Dios, a cargo de las ilustres hijas de la Caridad.

### Novena

Solemne novena que en honor de María Santísima del Rosario, excelsa Patrona de esta ciudad se ha de celebrar en la parroquia de su advocación este año.

Dará principio el día 29 de Septiembre, a las cuatro y media de la tarde, predicando los días 1, 2 y 3, de los Misterios Gozosos, el señor doctor don Juan J. Machorro y Amenabar, cura párroco.



**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY** dan buena salud forzosamente. EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Los días 4, 5 y 6, de los Misterios Dolorosos, el señor don Francisco de Paula Santos y Moreno, coadjutor de esta parroquia.

Los días 7, 8 y 9, de los Misterios Gloriosos, R. P. Antonio Monjo, M. H. del I. C. de María.

El día 30, a las cuatro de la tarde, se cantarán Vísperas a Nuestra Señora.

Todos los días de la novena habrá misa solenne a las nueve.

El domingo día 1.º de Octubre, a las nueve, se celebrará la función principal con tercía y misa solenne con orquesta, en la que hará el panegírico el R. P. Juan de Dios Arévalo, M. H. del I. C. de María.

El día 8, en que la Venerable Esclavitud de Nuestra Señora del Rosario celebrará su función principal a las nueve, será el orador el expresado señor doctor don Juan J. Machorro y Amenabar.

Durante la novena estará de manifiesto S. D. M. todos los días desde las ocho y media de la mañana hasta terminada la novena.

### Asilo Gaditano

Liquidación de los productos obtenidos en la función celebrada a beneficio del Asilo Gaditano y Casa de Maternidad, en el cinematógrafo de la Plaza de la Constitución el día 16 del corriente mes:

Ingresos	Ptas.
Por ocupación de 1.137 sillas a 0'15 ctmos. cada una.	170'55
Total de ingresos	170'55
Gastos	
Por jornales de seis cobradores	9'00
Por el importe del arrendamiento del aparato de proyecciones y películas.	30'00
Total de gastos	39'00
Líquido a beneficio del Asilo	131'55

Los Sres. León y C. y D. Francisco de la Torre, han cedido gratuitamente, el primero, el fluido eléctrico y el segundo, la caseta donde están instalados los aparatos.

Píldoras y Ungüentos Holloway. Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descurridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza o expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway, y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

### A filas

Por orden del Excmo. Sr. General Gobernador del Campo de Gibraltar, se hace saber a los individuos con licencias temporales e ilimitadas, pertenecientes a los regimientos de Infantería de la Reina, Córdoba, Borbón y Extremadura y batallones de Segorbe, Chiclana, Talavera, Ciudad Rodrigo y Tarifa, se incorporen inmediatamente a las representaciones de dichos cuerpos en Málaga los de Borbón y Extremadura; en Tarifa, Ronda y Algeciras, los de los batallones de Segorbe, Chiclana y Talavera, respectivamente, y en Melilla, los de Ciudad Rodrigo y Tarifa.

También se ha dispuesto la inmediata incorporación en Melilla de todos los individuos pertenecientes a los cuerpos que guarnecen aquel territorio y se hallen en igual caso, debiendo todos presentarse en la Comisaría de Guerra de esta plaza, para ser pasaportados.

### TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas. Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo o con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos a todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal a nombre del director de la Unión Romana Universal, Madrid.

### NOTAS PROVINCIALES

El Cuerpo Nacional de Ingenieros de caminos, canales y puertos, cuarta división técnica administrativa de ferrocarriles a virtud de R. O. de 20 de Septiembre de 1867, autoriza a la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces para que pueda efectuar el servicio de excursiones por Andalucía, que de acuerdo con la de Bobadilla y Algeciras presenta para los poseedores de los billetes directos de París a Sevilla.

### ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO DE VERANO.—Compañía cómica lírica dirigida por el primer actor D. Lorenzo Sola. Funciones para hoy: A las 7 y 30.—La carne flaca. A las 8 y 30.—Los picaros celos. A las 9 y 45.—Sangre y arena. A las 11 y 15.—La fresa. CINE ESCUDERO.—Función por sesiones.—Cuatro cuadros. Presentación del equilibrista Consonand C.º, el Quinteto valenciano de cantos y bailes regionales y la artista de cantos regionales Emilia Benito. Todos los jueves revista Pathé Freres,